

























Meskipun demikian, kita tetap harus berteman dengan siapapun karena semua itu adalah teman, hanya saja perilaku yang baiklah yang kita ambil dan tidak meniru perilaku buruknya. meskipun dengan pergaulan yang salah akan membawa seseorang kepada keburukan tetapi semua itu balik kepada pribadi masing-masing.

Tujuan pembelajaran kitab *Ta'lim al-Muta'allim*, pengarang (Syaiikh al-Zarnuji) sendiri telah menjelaskan bahwa, latar belakang beliau menyusun kitab tersebut adalah rasa keprihatinan beliau melihat banyak sekali santri, yang tidak berhasil dengan gemilang dalam belajar dan bahkan tidak dapat merasakan buah dan manfaatnya ilmu karena jalan yang mereka pilih dalam bertholabul ilmi salah. Maka dengan senang hati kami bermaksud menjelaskan kepada mereka tentang jalan mempelajari ilmu sesuai dengan apa yang dapat kami ketahui dari kitab-kitab dan dari para guru kami. Adapun landasan utama kitab *Ta'lim al-Muta'allim* yaitu al-Qur'an dan al-Hadis dan menata santri yang beradab dalam menuntut ilmu.

Sedangkan Kitab Washaya al-Aba' Lil Abnaa' ini adalah Kitab yang berisi wasiat seorang guru terhadap muridnya tentang akhlak. Dalam mengungkapkan nasihat-nasihatnya tentang akhlak Syaikh Muhammad Syakir menempatkan dirinya sebagai guru yang sedang menasehati muridnya. Dimana relasi guru dan murid di sini diumpamakan sebagaimana orang tua dan anak kandung. Bisa diumpamakan demikian karena orangtua kandung pasti mengharapkan kebaikan pada anaknya, maka dari itu seorang guru yang





Maka dari itu, sebisa mungkin harus bisa patuh terhadap kedua orang tua karena merekalah orang yang jasanya tidak mungkin bisa dibalas dengan apapun. Selain kepada orang tua juga kepada teman karena sebagai konsekuensi logis dari hidup sosial, menjadi pelajar berarti mempunyai teman belajar, mereka adalah sahabat-sahabat dan teman pergaulan, maka seorang pelajar mempunyai kewajiban beradab terhadap sesama temannya. Diantara kewajibannya yaitu tidak menyakiti dan tidak merusak pergaulan yang sudah terjalin. Jangan segan-segan memberikan bantuan jika dimintai pertolongan, serta jangan menunjukkan bahwa memberi bantuan berarti telah berjasa. Jika kehidupan sehari-hari kita bersama dengan teman atau di asrama itu lebih utama salat berjamaah, maka jagalah ketentraman bersama, jangan mengagetkan dengan berdiskusi ketika waktunya beristirahat, karena kita sama-sama membutuhkan ketenangan, jika sudah waktunya terjaga maka bangunlah dengan baik. Semua bab yang ada dalam kitab *Washaya Al-Abna' Lil Abnaa'* semuanya berkaitan terhadap pembentukan akhlak.

Kitab Ta'lim al-Muta'alim dan Washaya al-Abna' Lil Abna' ini dikaji dalam pengajaran madrasah pada kelas I dan II Madrasah Tsanawiyah Salafiyah Darussalam. Pada jenjang Madrasah Tsanawiyah Salafiyah Darussalam terdiri dari 5 kelas yaitu 3 kelas (A,B,C) untuk putri dan 2 kelas (D,E) untuk putra setiap kelasnya berisi 30-40 siswa. Kurikulum yang digunakan di Madrasah Darussalam ini ada dua yaitu kurikulum salafiyah dan kurikulum Depag. Sedangkan kurikulum yang digunakan untuk mengajarkan

















